

## Relaciones Vietnam-Sudáfrica fortalecidas con Asociación Estratégica

## **Description**

(Hanoi) Las relaciones entre Vietnam y Sudáfrica están hoy más fortalecidas y se encaminan a ser más profundas, sustanciales y eficaces, luego de que ambas naciones decidieran elevarlas al nivel de Asociación Estratégica.

Así lo reflejan aquí medios de prensa al referirse a la Declaración Conjunta al respecto, emitida la víspera en Johannesburgo en ocasión de la visita del primer ministro vietnamita, Pham Minh Chinh, a Sudáfrica para participar en la Cumbre del G20 y desarrollar allí un grupo de actividades bilaterales.

El anuncio sobre la elevación de los nexos a una Asociación Estratégica fue hecho por Minh Chinh y el presidente sudafricano, Cyril Ramaphosa, quienes abogaron también por desarrollar rápidamente un Plan de Acción para implementar el marco establecido y concretar el contenido de dicha declaración.

La Asociación Estratégica busca convertir la relación Vietnam-Sudáfrica en un modelo de cooperación entre los países del sur, señaló el diario electrónico del Gobierno vietnamita, que destacó la voluntad común de promover aún más la colaboración económica, comercial y de inversión, considerada el foco de la cooperación bilateral.

En ese sentido se tratará de negociar rápidamente un acuerdo y establecer de inmediato un grupo de trabajo para facilitar la apertura del mercado para los bienes y productos de cada lado, esforzándose por aumentar pronto el volumen del comercio bilateral a entre cuatro mil y cinco mil millones de dólares en los próximos dos a tres años.

De acuerdo con la propia publicación, Minh Chinh propuso elevar el mecanismo del Comité Intergubernamental del nivel de viceministro al de ministro de Relaciones Exteriores, y pidió a Sudáfrica que promueva el inicio oficial y temprano de las negociaciones de un tratado de libre comercio con la Unión Aduanera del África Meridional.

Solicitó además crear las condiciones más favorables para que las empresas de los dos países expandan la cooperación y la inversión en varios campos, en especial en infraestructura, economía verde y digital, energía, telecomunicaciones, procesamiento agrícola, producción de vehículos eléctricos y desarrollo de la industria Halal.

Al mismo tiempo, promover la colaboración en materia de defensa y seguridad y fortalecerla en nuevas áreas como la ciencia y la tecnología, la innovación y la inteligencia artificial, y crear condiciones para que empresas vietnamitas participen en proyectos 5G y en la transformación digital en Sudáfrica.



Los dos líderes también acordaron continuar las negociaciones y firmar próximamente documentos de cooperación para crear un marco jurídico e institucional para las relaciones bilaterales, entre ellos acuerdos para evitar la dobleimposición, exención de visado para los titulares de pasaportes ordinarios y cooperación en la prevención del delito.

Al término de la reunión en la que se adoptó la Declaración Conjunta, Minh Chinh y Ramaphosa encabezaron la ceremonia de firma de un Memorando de Entendimiento sobre cooperación agrícola entre el Ministerio de Agricultura y Medio Ambiente de Vietnam y el Ministerio de Agricultura de Sudáfrica.

El Maipo/PL

**Date Created**Noviembre 2025

